

constaté antérieurement ne se soit pas poursuivi au même rythme. Toutefois, les besoins des pays moins développés augmentent et des problèmes importants se poseront à l'avenir. Les résultats antérieurs ont largement dépendu de l'appui de l'opinion publique dans les pays membres. L'aide nécessaire pour faire face aux besoins croissants des pays moins développés dépendra davantage encore d'un tel appui dans l'avenir et sera en relation de plus en plus étroite avec les propres efforts des pays bénéficiaires.

Les Ministres ont souligné l'intérêt des confrontations des programmes d'aide nationaux dans le cadre de l'Organisation et ils ont demandé que les membres continuent à coordonner leurs efforts en vue d'adapter avec plus d'efficacité les mesures d'aide aux besoins prioritaires dans les pays moins développés. Ils ont aussi noté avec satisfaction l'intention exprimée par les membres du CAD de tenir davantage compte, en formulant les conditions de l'aide, de la capacité des bénéficiaires d'assurer le service de la dette. Des mesures importantes ont été prises à cet égard par certains membres au cours de l'année passée. Les Ministres ont noté le fléchissement des mouvements de capitaux privés des pays industrialisés vers les pays moins développés et ils ont demandé à l'Organisation de poursuivre l'étude des mesures qui pourraient être prises par les pays industrialisés et les pays moins développés pour stimuler ce courant.

Les Ministres se sont félicités de la création du Centre de développement de l'OCDE.

8. Depuis la réunion ministérielle de l'année dernière, l'Organisation a consacré une grande attention à l'étude des moyens propres à accroître les recettes d'exportation des pays moins développés membres et non membres.

Les exportations des pays moins développés sont encore en majeure partie composées de produits de base dont les pays de l'OCDE sont les principaux importateurs. Différentes méthodes tendant à stabiliser et à augmenter les recettes provenant de l'exportation de ces produits sont actuellement à l'étude. Les Ministres ont souligné l'importance de cette tâche. Les pays membres devraient unir leurs efforts en vue d'améliorer le marché des produits de base.

Les pays moins développés membres et non membres ont besoin de plus en plus de diversifier leur économie et d'encourager la production d'articles raffinés pour leur propre marché et pour l'exportation. Les pays industrialisés de l'OCDE devraient faciliter cette évolution en offrant à ces produits de plus vastes débouchés. Les Ministres ont pris note, avec approbation, du fait qu'une réciprocité absolue en matière de réduction tarifaire ne serait pas exigée de la part des pays moins développés dans les prochaines négociations tarifaires du GATT.

Les Ministres ont donné pour instruction à l'Organisation de continuer les travaux et les consultations relatifs aux problèmes commerciaux des pays moins développés.

Ils ont affirmé la volonté de leurs gouvernements de participer à la Conférence des Nations Unies sur le commerce et le développement dans un esprit constructif.